
 

 

 

對於尚無有關 PISA 成績低落結果的研究，參議員對於學習

者感到抱歉 

駐菲律賓代表處教育組 

菲律賓參議員 Sherwin Gatchalian 表示，他感到絕望和遺憾，因

為負責改善師資培育的委員會尚未對該國在閱讀、數學和科學方面的

不佳表現進行任何研究。 

在週四參議院基礎教育委員會的聽證會上，Gatchalian 提出了去

年年底發布的《2018 年國際學生評估方案》（PISA）成績，其中菲律

賓學生在 79 個國家中表現最差。「我很抱歉，目前我們尚未就 PISA

的結果在委員會中進行任何正式研究，我們將繼續與教育部進行協

調……以找出真正的原因或導致我們 PISA 成績偏低的原因」。師資

培育委員會執行董事 Runvi Manguerra 說。Manguerra 保證會繼續培

訓老師以提高學生的學習效果。 

Gatchalian 敦促這位官員說，令他感到驚訝的是，一年前 PISA 結

果發布迄今，委員會尚未進行任何的研究。這位參議員還指責

Manguerra 對於他所提出的問題提供了一般性和「大雜燴式」的答案。

Gatchalian 指出，師資培育委員會是一個非常重要的機構，它將所有

重要的利害關係人聚集在一起，並提出了解決問題的策略。但是相反

的，我卻得到了一些大雜燴式的答案，而沒有任何具體的研究和證據，

所以難怪我們結果非常低落。 

 Gatchalian 參議員補充說，就像我說的 PISA 結果於 2019 年公

布一樣，每個人都感到驚訝，但是再一次的，我們知道師資培育委員

會沒有進行任何研究，因此實在是令人失望，所以我不知道該說些什

麼，我為我們的學習者感到深深地抱歉。 
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資料來源：https://newsinfo.inquirer.net/1351322/no-study-yet-on-poor-pisa-

results-gatchalian-feels-sorry-for-learners  

  




